

MOBILISATION GÉNÉRALE



même injuste, des zéros. Cette logique est stérile : tenons le cap avec sérénité loin des commentaires alarmistes ou des acclamations de circonstance.

Je parlais des points positifs et l'attitude actuelle de nos supporters est au premier rang d'entre eux. Je comprends les sifflets après une défaite, mais je note avec satisfaction que vous soutenez l'équipe avec ferveur tout au long des rencontres, comme ce fut encore le cas contre Saint-Etienne et surtout Lyon, jusqu'au dernier tir au but. Je vous remercie de continuer : vous pouvez communiquer à l'équipe la force de se dépasser. C'est ainsi, en faisant bloc, joueurs, staff technique, salariés du club, partenaires économiques et supporters que nous atteindrons notre but. Il ne peut pas y avoir de place pour les états d'âme ou les égoïsmes. Car les satisfactions personnelles naissent toujours de la réussite collective : c'est une vérité du football qui se vérifie chaque jour.

« Serge et les joueurs ont su se mobiliser. L'état d'esprit a changé. Cela portera ses fruits, j'en suis sûr »

Cette solidarité et cet engagement sont d'autant plus nécessaires aujourd'hui que cette saison doit nous permettre de redresser durablement le club. Nous nous sommes donnés pour ambition de redevenir à terme européen. Sachons être lucide et mesurer ce qui nous sépare encore de cet objectif. C'est notre vrai challenge et nous ne le relèverons pas en un jour, même si nous avons déjà fait beaucoup de chemin au cours de ces quatre derniers mois, ne l'oublions pas.

Il fallait simplifier et solidifier les structures juridiques du club : cela a été fait.

Il fallait garantir le lourd déficit budgétaire : l'actionnaire l'a fait permettant ainsi de poursuivre l'aventure en L1.

Il fallait alléger considérablement l'effectif : cela a été fait.

Il fallait renforcer l'équipe en fonction des souhaits de Serge et des moyens du club : cela a été fait.

Il fallait conserver tous nos meilleurs éléments : cela a été fait en dépit de sollicitations pressantes, notamment pour Jérémy Toulalan.

Il fallait mettre en place une cellule de recrutement efficace : Japhet N'Doram l'a prise en main et je ne doute pas que nous en mesurerons les effets au mercato et durant la préparation de la saison prochaine.

Il fallait convaincre les abonnés de nous rester fidèles : cela a été fait et je suis très fier de ce public nombreux qui continue de clamer haut et fort son amour du FC Nantes en dépit des vents contraires.

Il fallait aussi impérativement assainir les finances du club. Nous y travaillons avec un souci de rigueur constant, tout en sachant que nos recettes sont étroitement liées à notre performance et particulièrement du classement en fin de championnat.

Il fallait renouer le dialogue avec les entreprises et les collectivités territoriales : cela a été fait. De ce point de vue, le soutien réaffirmé de nos fidèles partenaires, au premier rang desquels Synergie, et le souhait de la Ville de Nantes comme du Département de nous aider à faire grandir encore le club me laissent de bons espoirs. Je les remercie encore d'être à nos côtés.

Au final, de nombreuses actions ont déjà été menées pour redorer le blason du FC Nantes, mais je sais comme vous qu'elles n'aboutiront pas si les résultats ne sont pas très rapidement au rendez-vous. Nous devons désormais nous focaliser sur la quête de victoires, à tout prix. Et ces victoires viendront si chacun se serre les coudes, se remet en question, aide son partenaire quand il est en difficulté. Je n'ai pas d'autres certitudes, mais celle-là guide chacun de mes actes, chacune de mes pensées. C'est tous ensemble que nous réussirons, pas autrement... »

Chaleureusement

Rudi Roussillon
Président du FCNA

« Il ne faut pas se voiler la face : les résultats ne sont pas à la hauteur de nos attentes. Si nous avons démarré la saison en trombe, nous n'avons pas encore su concrétiser toutes les promesses de ces premiers matches. Il est grand temps de nous mobiliser pour redresser la barre et transformer les progrès réalisés en confiance pour gagner.

Cela suppose un engagement et une solidarité de chaque instant, tant dans l'approche des matches que dans leur déroulement. Nous ne pouvons nous satisfaire de la certitude de notre talent. La victoire face à Lyon en est la parfaite illustration : lorsque le groupe est soudé, qu'il a le soutien passionné du public, tout devient possible. Ce déclic était capital : il doit nous permettre de trouver le bon équilibre pour repartir de l'avant.

Il ne faut pas non plus se montrer plus pessimiste et défaitiste que la situation l'exige. Serge et les joueurs ont su se mobiliser et répondre présent et l'état d'esprit a changé depuis trois matches. Cela portera ses fruits, j'en suis sûr. La saison est encore longue. Le football a ceci d'excessif qu'une victoire fait de vous des héros et chaque défaite,